

1700 EVASION DE QUIQUERAN DE BEAUJEU

Quiqueran de Beaujeu , chevalier de Malte, et l'un des plus grands hommes de mer de son époque ; surpris par les Turcs dans un des ports de l'archipel, en 1660, fut transféré à Constantinople au château des Sept-Tours. Le roi de France et les Vénitiens ayant inutilement offert de le racheter, un de ses neveux résolut de le délivrer à tout prix.

Il partit en 1671 pour Constantinople, à la suite de M. Nointel, ambassadeur de France auprès de la Porte, et ayant obtenu de visiter le prisonnier, parvint à lui porter morceau par morceau des cordes qu'il cachait en les enroulant autour de son corps. Le jour fixé pour l'évasion, le chevalier de Beaujeu descendit par sa fenêtre, aux barreaux de laquelle il avait attaché sa corde qui se trouva trop courte de quelques toises.

La mer baignait les murs du château, et il n'hésita pas à s'y précipiter. Le bruit de sa chute attira l'équipage d'un brigantin turc, mais une chaloupe bien armée que le neveu du prisonnier avait placée à peu de distance, écarta ces ennemis, et le chevalier recueilli par elle fut conduit à bord d'un vaisseau que commandait le comte d'Apremont, et de là passa en France, où le grand maître de Malte lui donna la commanderie de Bordeaux.